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大力实施乡村振兴战略大力实施乡村振兴战略 全力推进农业农村现代化全力推进农业农村现代化

□ 通讯员 周盛朝

近年来，永平县大力实施品牌扶持发展战略，建立地理标
志培育库，加快地理标志培育注册、专用标志使用和保护，加快
品牌建设步伐，品牌影响力稳步提升，品牌建设助力县域经济
高质量发展。

“千里寻一味，永平黄焖鸡。”通过多年的精心打造、培育，
永平县以集体商标形式注册的“永平黄焖鸡”成功创建为一个
区域公共品牌，有效带动永平县山鸡养殖产业发展，成为县域
支柱产业中上规模、上档次的高原特色农业。目前，全县规模
养鸡户有 4 户，年出栏鸡 100 万羽左右，全县加工黄焖鸡饭店、
宾馆 100 多户，每年为农户增加 1000 多万元收入。永平县相继
被云南省餐饮与美食行业协会、世界中餐业联合会认定为

“云南省黄焖鸡美食之乡”“中华黄焖鸡美食之乡”，永平黄焖
鸡制作技艺列入省级非遗项目，一次次向外打响“永平黄焖鸡
美食”金字招牌。

永平县进一步打造省级美食的品牌发展体系和文化传承
体系，着力提高永平县餐饮企业和美食之乡的知名度，宣传推
介“永平土鸡”产业品牌，深度挖掘永平县独特的舌尖美味，
以“永平黄焖鸡”产业的发展持续带动全县农、林、牧、副等相
关产业链的蓬勃发展。着力培植“永平黄焖鸡”这一金字招
牌的同时，永平县还成功注册永平鹅、永平火腿、永平白木瓜、
永平木莲花、永平枇杷为国家地理标志证明商标，其中“永平
火腿”“永平鹅”“永平枇杷”优质特色地理标志产品在各自产
业中已充分凸显品牌领头作用，成为地方群众增收致富的主打
产业。

借助“三品一标”产品（无公害农产品、绿色食品、有机农产
品和地理标志产品）认证推动农产品品牌创建为契机，永平县
不断加快“三品一标”认证登记工作。目前，永平县获认证的
79 个“三品一标”产品中，绿色食品 42 个、有机食品 24 个、无公
害产品 13 个，这些地理标志产品年产值总额超过亿元。

永平县积极为这些名牌农产品搭建对外宣传平台，连续多
年组织农产品生产加工企业、农民专业合作社参加国家、省、州
举办的各类农产品展示展销会。从城镇到乡村，永平县一批本
土品牌闯出大市场，一家家企业把地理标志证明商标特色品牌
越擦越亮，提升了市场对永平品牌农产品、品牌企业的认知度，
扩大了产品的市场占有率和影响力。截至目前，永平县完成

“绿色食品牌”产业基地更新申报 9 个，组织“大坪坦”“为民本
草”“果亮”等 5 家企业申报云南省绿色云品品牌 5 个，永平“果
亮”牌核桃连续三年荣获云南省“10 大名品（坚果）”。农产品
品牌的宣传推介，有效提升了永平县农产品质量安全水平和市
场竞争力，增加其产品附加值，有效促进农民增收，让永平特色
农产品畅销全国并走向国外，其品牌经济效益、社会效益更加
凸显。
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6月3日，弥渡县牛街乡志愿者在
大桥集市开展“6·5”世界环境日宣传
活动。

当日，牛街乡党员干部以志愿服
务方式，开展宣传活动，引导群众关
心、关注、关爱生态环境保护工作。
［通讯员 杨婕 翁建红 摄影报道］

6月4日，云龙县白石镇白石村
组织人员借赶集日之机，开展生态
环境保护宣传活动。

工作人员现场向群众发放环境
保护宣传彩页、环保袋等宣传品，普
及生态环保知识，提升群众保护环
境意识。

当日，白石村干部职工还开展
村内环境卫生清理。

［通讯员 丁毅弘 摄］

本报讯（通讯员 张良）大理白族自
治州政府网站日前公开发布了大理州
各系列（专业）中、高级职称评审委员
会信息目录清单，旨在进一步加强评
审服务工作，加大信息公开力度，方便
广大专业技术人员申报职称和政策
咨询。

据了解，本次信息目录清单公布了
全州35个中、高级职称评审委员会的名
称、评价标准条件、评审范围对象、评审
时间、承办单位及联系方式等相关信

息。广大专业技术人员可结合本人从
事的工作，对照公告中各系列（专业）评
价标准条件和评审专业开展职称申报，
申报过程中如遇到不清楚的问题也能
第一时间联系到相关评审委员会负责
科室直接咨询。

近年来，我州持续深化职称制度改
革工作，不断创新评审模式，规范评审
程序，加强监督管理，努力营造公开公
平公正的职称评审环境，为全州经济社
会发展提供有效人才支撑。

我州公布35个职称评审委员会信息目录

本报讯（通讯员 杨澄）云南省气象
局近日公布 2024 年全省气象部门气象
科技成果评价结果，大理市气象局科研
成果《洱海湖滨农田水热碳通量特征及
控制因子研究》获优秀等级评价。

据了解，大理市气象局该科研成果
使用长达 17 年（2007—2023）的水热碳
通量观测数据集，揭示了地面热量收支
在日、月、季和年际尺度的变化规律，揭

示了洱海湖滨农田生态系统二氧化碳收
支的状况，阐述了气象环境因子对水汽
和二氧化碳通量在各种时间尺度上的影
响，总结出了洱海湖滨农田生态系统地
气间水热和二氧化碳交换的主要控制因
子。目前，该成果已应用在农田生态系统
固碳能力和碳收支的评估工作中，为生态
文明建设、应对气候变化、“双碳”行动成
效的科学评估提供了重要的基础支撑。

大理市气象局科技成果获省优秀评价

□ 通讯员 苏豫滇

“刚才我们继续学习了新修订的
《中国共产党纪律处分条例》，作为农村
党员，我们一定要带好头、当好表率，杜
绝酒驾醉驾、赌博等违纪违法行为……”
这是漾濞县富恒乡罗里密村第二党支部
的农村党员围坐在火塘边开展党纪学习
教育的场景。

富恒乡将党纪学习教育作为重要政
治任务，结合实际采取多种方式推进党

纪学习教育常态长效化，各党支部灵活
采取“火塘夜话”“书记院坝（楼宇）协商
会”等“小课堂”方式，利用农闲时间，就
近就便组织党员在火塘边、院坝里开展
党纪学习教育。各党支部将学习新修订
的《中国共产党纪律处分条例》作为“三
会一课”、主题党日的重要内容，并通过
学习研讨、巡回宣讲、广播、微信等多种
方式，让党纪学习教育深入到每个支部
每名党员，促使党员真正做到学纪、知
纪、明纪、守纪。

党 纪 学 习 教 育

漾濞县富恒乡——

“小课堂”助力党纪学习教育

□ 记者 朱蕾 杨艳玲

6月 3日上午，一场针对烟草产业发展情况“回头
看”的人大协商在求真务实的氛围中举行。对2023年
全州烟草产业专题调研交办“问题清单”的整改落实情
况开展“回头看”，通过“广纳群言、广谋良策、广聚共
识”，创新人大跟踪监督模式，在全省率先开展“回头
看”人大协商，不断把人大协商监督成果转化为推动全
州烟草产业聚力突破、啃下难啃的“硬骨头”，把“问题
清单”转化为“成效清单”。

再监督 推动问题整改到位
“更换栽种新烟苗，各地价格却不统一，有的地方

每亩只需要60元左右，有的地方每亩却要100多元，影
响了烟农的收益。”

“我们将进一步引导好烟农合作社，尽快出台全州
范围内相对统一的成本指导价格，从资金上支持好烟
农，让烟农更加受益。”

……
一问一答间，制约全州烟草产业发展的问题一一

得以破解；一策一计中，全州烟草产业提质增效的措施
不断明确。

2023年，州人大常委会调研组对全州烟草产业发
展情况开展专题调研，形成专题调研报告并列出《全州
烟草产业发展问题清单》，共14个问题。

“州人大常委会工作组在对全州烟草产业发展情
况开展‘回头看’调研中了解到，目前祥云县、永平县尚
未完成‘两烟’生产协调领导组办公室的职责划转。”协

商一开始就展现出动真碰硬、不走过场的作风。第一
位协商人开门见山地指出尚未整改到位的问题。

“永平县确保7月份全面完成任务。”“祥云县确保
7 月份完成划转任务。”永平县政府、祥云县政府相关
负责人作表态。

通过“监督—整改—再监督—再整改”的人大跟踪
监督模式，州人大常委会对《全州烟草产业发展问题清
单》整改落实情况逐项盘点、逐条问效，再加一把“火”、
再鼓一把劲，推动每一个问题整改落实到位。

南涧县人大代表、南涧镇团山村委会村民罗森告
诉记者：“对我的答复措施具体、解决时限明确，我非常
满意。”

截至目前，《全州烟草产业发展问题清单》中14个
问题，已完成整改 10个，部分完成整改 1个，继续进行
整改3个。

再整改 推动产业发展创优提质
“冰雹和干旱是对烟叶种植、生长影响最大的两种

自然灾害。我们将与相关部门协同配合，今年6月完成
7个流动防雹作业点建设，年底全面完成固定防雹点建
设并于明年年初投入使用。”针对州人大代表、洱源县三
营镇党委书记王前跃提出“关于加大全州防雹作业点建
设”的建议，州气象局相关负责同志给出了明确答复。

“我们将进一步因地制宜统筹做好全州烟区烟后作
物的规划，积极探索‘烤烟+N’多元产业融合发展模式。”

“我们将迅速组织专项行动，深入推进打击涉烟违
法犯罪工作，切实维护国家、消费者、烟农的利益。”

……

一字一句不仅仅是对工作整改落实的追问，更紧
扣着发展的大计。现场，协商人从各个层面、不同角
度，为加快全州烟草产业高质量发展“把脉问诊”，提出
符合实际的“硬招”“实招”；各协商部门积极进行互动
交流，给出有针对性的回应，达到了找准问题、明确措
施、推动工作的目的和效果。

州农业农村局党组书记、局长周晓芳说：“开展烟
草产业发展情况‘回头看’人大协商，既有效监督职能
部门担起责任、改进作风、解决问题，也有利于各部门
直接了解工作中的困难和问题，有针对性地制定整改
措施和办法。”

再提升 持续增强人大监督实效
“开展全州烟草产业发展情况‘回头看’人大协商，

是州人大及其常委会在依法履职中，聚焦经济社会发
展重点难点、人民群众的期盼关切，不断践行全过程人
民民主、开展人大协商的具体实践，协商出了工作的思
路和举措，协商出了干事创业的精气神，值得各级人大
及其常委会学习借鉴。”省人大代表、州人大常委会委
员、大理市人大常委会主任王梅芬说。

人大协商是社会主义协商民主的重要组成部分，
也是新时代党对人大工作提出的新部署新要求。州人
大及其常委会坚持问题导向、目标导向、结果导向相统
一，不断延伸监督链条，把人大协商监督成果转化为推
动全州烟草产业创优提质的实际成效。

州人大常委会相关工作人员表示，州人大常委会
将继续抓好协商意见办理落实情况的跟踪监督，真正
以人大跟踪问效之“为”，谋烟草产业发展之“效”。

人大监督：把“问题清单”转化为“成效清单”


